

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. Fundado el 15 de Marzo de 1850

FUNDADOR: FRANCISCO BUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

ALMERIA—Martes 14 de Febrero de 1933

Número 24.870

No debemos confiarnos

Las angustias que estos años anteriores han venido pasando nuestros agricultores por las epidémicas sequías que hicieron infuctíferos todos sus sacrificios durante un periodo de largos años que muy bien pudiéramos sentar de quince a veinte años, parece que en este en que vivimos va a tener una tregua muy halagüfina. No podemos todavía entonar un himno. Para que nuestra agricultura tenga lisonjeros resultados, para que produzcan las sembradíos abundantemente, para que toda clase de plantas tomen la lozanía y vitalidad que hasta aquí carecieron, es preciso aún que la próxima primavera sea también abundante en lluvias, que las nubes nos visiten y dejen caer sobre la madre tierra sus hilitos fertilizantes. Es verdad que estamos casi sorprendidos, extrañados de ver que no transcurre un mes sin que nuestro horizonte se cubra de densas nubes y la lluvia no falte.

Al recorrer nuestra provincia se descubre un hermoso panorama de verdura, que como algo inusitado nos alegra. Pero, en fin, hasta el final no podemos contar nos por dichosos.

Pero esto, en modo alguno, nos debe hacer confiados. Tal vez las antiguas vacas flacas hayan dado término a la espantosa sequía de nuestros campos. Es muy posible que para ventura nuestra comience el reinado de las gordas, pero como no le sabemos esto último de una manera cierta y definitiva, no podemos ni debemos confiar nos y dejar la labor emprendida para que se realicen las obras hidráulicas en proyecto y nos durmamos sobre unos laureles que no sabemos lo duraderos que pudieran ser. Si así lo hicéramos y otra vez volviésemos a las vacas flacas, tendríamos una grave responsabilidad de haber dejado sin resolver este problema que amenaza nuestra riqueza, anulándola por completo.

Es necesario, pues, que pidamos, que ya que en el anterior año no conseguimos que se comenzara del plan de urgencia aprobado, más que la captación de las aguas de la Solana del Fondón que las demás que se incluyeron en dicho plan, se realicen sin dejar que transcurra más tiempo.

Las promesas que se nos hicieron eran para llevarlas a cabo en el próximo año. Bueno, pues, será que se hagan en el presente y no se demoren por más tiempo. Crea mos que pedir esto no será una gollería.

Al mismo tiempo es necesario concurrir a la asamblea que en este mismo mes se va a celebrar en Alicante para exponer ese plan de obras hidráulicas que el ingeniero señor Lorenzo Parde proyecta realizar para surtir de agua a todo el Levante de nuestra nación, comenzando por Valencia y terminando por Almería. Dicho proyecto, que nos ha hecho concibir gratísimas esperanzas y que ha sido acogido con gran entusiasmo por el ministro de Obras públicas, de ser un hecho pudiera redimirnos de esas sequías catraderas de nuestra riqueza agrícola. Por eso creemos que no una representación mermada, sino nutrida, represente los anhelos de nuestra comarca en esos estudios y al mismo tiempo exprese que siendo Almería la más condenada a la falta de agua, sea la primera en recibir los beneficios que se esperan de tan redentores proyectos. Las demás provincias no se encuentran en situación tan desesperada como la nuestra y por tanto un deber de justicia es recurrir en primer término a donde es más sentida la necesidad.

No, no vayamos a darnos por satisfechos al ver este año que las lluvias son más abundantes que en las anteriores, olvidando todo el éxodo que hemos venido atravesando. La experiencia bien triste pasada, debe hacernos para el porvenir más previsores.

AL PASAR

Los arbitrios municipales

Los acuerdos adoptados por algunos Ayuntamientos, entre ellos el de nuestra capital, imponiendo arbitrios a las campanas y al teque de éstas y sobre los entierros que se celebran con cruzalzada, están siendo desechados por las autoridades superiores.

A los que ya hemos publicado, tenemos que añadir el del Delega-

do de Hacienda de Sevilla, que ha declarado que el Ayuntamiento de Villamaritá no ha obrado legalmente al imponer los citados arbitrios, denegando, por tanto, la aprobación de la ordenanza para el cobro de aquéllos.

Y ya que nos ocupamos de arbitrios, ¿qué no saben los lectores el que acaba de acordar el Ayuntamiento de Palencia?

Pues uno sobre las chimeneas, y, como es natural, ha levantado la protesta general, especialmente

de los miembros de la Defensa de la Propiedad Urbana.

¿Verdad que ya es el colmo el tal arbitrio? Mas valiera que crearan un arbitrio general, en el que entraran todos los enseres de las casas: los muebles, las puertas, ventanas, llaves y cerrojos y hasta los pájaros en las jaulas (el que los tenga, se entiende).

¿A dónde vamos a parar?

E. B.

Número de ocho páginas

DEL DOLOR AJENO

Bueno: apostaría cualquier cosa, a que más de cuatro individuos dirán de mí, que soy completamente feliz en esta vida... ¡Claro! ¡Si en la tremenda mayoría de mis pobres trabajos literarios se lo campea el pesar que aflige a los demás mortales!

—S; ese hombre no debe sufrir por sus dolores o no los tiene, cuando solo se ocupa de las lágrimas del vecino—deberán exclamar aquellos que me lean.

—No, amigos espirituales. Cada cual lleva su cruz en esta misera existencia, y no es de las menos pesadas la del que suscribe. Por mi desgracia, he probado muchas veces—algunas hasta dar fin de su contenido—la desagradable copa de las hieles; pero no, lector, no te pongas en guardia. No sospechas que quiero darte un gran «latazo» con mis cosas; que, mis cosas, estoy plenamente convencido, no importan a nadie. Le dicho, fué solo una breve digresión, un insignificante desahogo... Cuando yo tenía menos años, sospechaba muchas veces que mis penas eran compadecidas por algunas personas a quienes se las contaba... ¡Hey ro!

¡El mundo march! ¡No sé si habrá ya padres para hijos!

Punto y aparte

—¿Cuántos son ustedes a la mesa?

—Siete, señor—ha contestado a mi pregunta una infeliz mujer, joven, aunque algo avejentada por sus múltiples doleres morales y materiales... ¡que algo había de todo!

La casa donde nos hallamos es del más desolador aspecto: Una mesa de pino, y, sobre ella, algunos—muy pocos—continentes de medicinas... Una de ampollas de colesterol, otra con algunas inyectables de cinammina, dos pequeñas frascos, uno de ellos con alcohol; el otro contiene un preparado para tomar a getas. Próximo a la mesa, cuatro sillas en el más deplorable estado. En las paredes,

eso, sí, muy blancas—el enjabalgado cuesta poco dinero y la mujer tiene traza de hacendosa,—existen algunos pobres cuadros sin cristal. Cuando nuevas, deberían costar a seis reales, en cualquier tienda que no cobraran muy barato. Una ventana de reducidas proporciones y próxima a un metro de la ventana, un angosto fogón, donde apenas arden, lloriqueando por no estar secos, tres pequeños trozos de madera. Junto al fogón, una maltrecha mecedora, que sostiene a un hombre joven—quizá no rebasa las treinta y cinco primaveras—muy pálido y demacrado...

—¿Siete?—Interroga yo, pensando por un momento, sino estarán presentes todos los miembros que componen la familia de referencia.

—Sí, señor, siete—repite la infeliz mujer. ¡Mire, aquí, mi pobre marido, el que, como usted ya sabe, se halla enfermo desde hace muchos meses. Aquel chava, —y me señala un rapaz muy desarrolado—es el mayor de nuestros hijos. Solo tiene trece años, y usted no sabe: ¡El pobrecito, ya trabaja! Luego, mire aquellos dos casi parejos que distraen a la noche...

—En total, ya me hizo usted la presentación de cinco—exclamé asombrado. ¡Usted y el que ama manta, ese que lleva en los brazos, sí, sí!

—Exacto—añadió ella.

—¡Exacto; pero todos se tapan con un perol!

—¡Ay, sí; con un perol se tapan mis pobrecitos hijos!

¡Pero, usted no sabe! ¡Entre los cinco solamente, son capaces, y lo necesitan para vivir, de comerse todos los días el contenido de seis peroles!

—Sí, sí, ¡claro!

—Y, ¿dónde se halla ese contenido que ellos necesitan, sin tener a nadie que les genere?

—¡Si que es triste la situación de usted, señora!—exclamé com-

padecido —¿Y no reciben ningún socorro de las personas pudientes?

—No, señores; apenas. Desde otro artículo que usted puso en los papeles, referente a mi pobre Julián, — ¡Dios se lo pague a usted y a dos o tres caritativas personas — solo he recibido alguna pequeña cosa!

¡Los grandes, solo piensan en su grandeza!

—Sí, sí; ya comprendo. Estamos en el siglo del automóvil y el aeroplano. El mundo marcha a tal velocidad, que nadie tiene tiempo de pararse a presenciar estas escenas...

—¡Señor... a cualquiera le van a preocupar nuestros dolores!... ¡Además que nadie les conoce!...

—¡Para eso les doy publicidad en un periódico! — exclamé un poco indignado — ¡para llamar muy fuerte en todas las conciencias,

para que los vecinos de usted, más pederosos, no se disculpen mañana con la ignorancia. Y, además, como este caso de ustedes se repite diariamente en todas partes, porque son más los que sufren que los que gozan, escribo siempre mis pobres trabajos literarios, con el único fin de dar algunos teques de atención a todas las buenas almas...

La feliz mujer nada contestó. La miré brevemente, y, muy en silencio, lloraba con amargura.

Después de aquellas dolorosas lágrimas, me apercí del rostro del enfermo ¡Le sospeché un nuevo Lázaros salido del sepulcro!

Estaba pálido como un cadáver, y por el suave palor de sus mejillas, también rodaban en silencio algunas lágrimas. Quiso hablar, quiso decirme algo; pero no pudo... ¡Una terrible digna le ahogaba!

—¡Papá!... ¡papá!... ¡papá!... — exclamaba en aquel instante de dolorosa pena la cristalina voz cista del más pequeña de los chiquillos, como le que era; como si su voz fuera la dulce voz de un ángel bajado del trono del Altísimo, para mitigar aquellas infelices miserias de la tierra...

Han pasado algunos días... ¡El pobre Julián ha muerto!... ¡Para el que fué desdichado acá en el mundo, ya no existen penas!...

¡Así es la vida!

¡Dios mío!... ¿Qué será de aquellos ángeles, quizás bajados por equivocación de la inmensa altura a este suelo ruín y miserable donde se reinan las pasiones?

Señor, ¿habrá alguien que me les?...
EL HOMBRE GRIS

En la provincia

Contra un automóvil

Hallándose parado el automóvil número 776 de esta matrícula, en el pueblo de Bayarcal, mientras cenaba su conductor y propietario Juan Fernández Martín, vecino de Luján, le hicieron un disparo al vehículo, el que resultó con daños en la capota.

No se pudo averiguar quien fuera el autor del hecho.

Una riña.—Disparo

En la villa de Tabernas se promovió una riña entre don Emilio Valls Cardo y su hijo don Emilio Valls Magaña, contra los hermanos don Salustiano y don Cristóbal Fábrega Muñoz del Pezo, todos ellos industriales, agrediendo mutuamente sin consecuencias.

Después se oyó un disparo de arma de fuego, que dicen lo hizo el don Emilio Valls Magaña, sin hacer blanco.

El señor Valls negó el hecho, no encontrándole la guardia civil arma alguna y no habiéndose persona alguna que dijera lo hubiese visto.

Del hecho dióse cuenta al Juzgado municipal.

Dos denuncias

Ante el Juzgado municipal de Purchena ha denunciado la guardia civil a Antonio Sánchez Carrillo, Aleje Bernabé Gutiérrez, Juan José Santiago García y José Guevara Carrizo, por arrancar y llevarse leña de propiedad particular.

También ha denunciado ante el Juzgado de Mojácar, a Diego López Grima y Miguel Martínez Grima, por tener pastando ganado y causar daños en propiedad particular.

DEPORTES

Partidos de fútbol

Anteayer se celebraron los siguientes partidos de fútbol, correspondientes al campeonato local de clubs no federados:

A las diez de la mañana, en el campo del Atlético, contendieron, bajo las órdenes de Morente, el Hércul F. C. y el C. D. Ferroviario.

El partido acabó con la victoria de los ferroviarios por cuatro tantos a cero, si bien el resultado de biera haber sido un empate, ya que el Ferroviario, integrado en su mayoría por buenos jugadores, dentro de lo que cabe a Almería, no desarrolló el juego, que a su categoría correspondía; por el contrario, el Hércul, compuesto de muchachos aún no expertos en estas lides y con un enemigo de empuje, no solamente supo mantenerse a la defensiva, sino que hasta en ocasiones comprometió a sus contrarios.

A las once y media, en el mismo campo, se enfrentaron el Mercantil F. C. y el España de la Cañada de San Urbano.

Este partido terminó con la victoria de los mercantiles por dos a uno y con él sucedió lo mismo que con el anterior, y es que siendo el Mercantil equipo de superior categoría que el España, por no tener aceptadas sus líneas, desaprovechó múltiples ocasiones de marcar.

Se distinguió, no obstante, en el Mercantil, el medio izquierdo, Salvador, que aunque abusó del juego en el ala izquierda, ya que convencido de la inutilidad de sus esfuerzos, no cambiaba al centro,

demostró ser una barrera infranqueable.

Arbitró Ripoll con el beneplácito de todos. ***

A las tres y media de la tarde y en el campo del vecino pueblo de Roquetas, se jugó otro partido entre el titular de aquella villa y el Atlético F. C. (reserva).

Después de un juego bastante interesante, pues el Roquetas se había propuesto perder, pero honradamente, ya que hasta allí había llegado la falsa alarma de que el Atlético iba a aniquilarlo, terminó el partido con la victoria de los atléticos por dos a cero.

El arbitraje, a cargo del señor Fias, jugador del Lanchafel, no pudo ser más parcial del lado del Roquetas. Y esta es una cues

tion que se debiera tomar en consideración, puesto que ningún jugador fichado en equipo que tome parte en el campeonato, pueden arbitrar encuentros del mismo.

He aquí la clasificación de los equipos que llevan jugadas partidas:

	J.G.E.P.F.O.P.
Atlético.	2 2 0 0 6 2 4
U. Deportivo.	1 1 0 0 5 0 2
Ferroviario.	1 1 0 0 4 0 2
Lección.	1 1 0 0 5 1 2
Mercantil.	1 1 0 0 2 1 2
España (Cañada)	1 0 0 1 1 2 0
Roquetas.	1 0 0 1 0 2 0
Lanchafel.	1 0 0 1 2 4 0
P.ña Alegre.	1 0 0 1 1 5 0
Hércul.	1 0 0 1 0 4 0
Arce I la.	1 0 0 1 0 5 0

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer.—Asistieron 12 concejales de 35

Presidida por el primer teniente alcalde señor Sánchez Mencada, celebró sesión ayer tarde la Corporación municipal. Asistieron los señores Santisteban Rueda, García Cruz, Torres Mullor, Villegas Murcia, Limones, Pérez Mota, García Alonso, Miras Capel, Gálvez Salinas, Pérez Almansa y Ortiz Estrella.

Leyóse y aprobó el acta de la anterior.

DOS PETICIONES

Seguidamente el señor Limones manifestó que iba a tratar de dos asuntos en nombre de la minoría socialista, uno el que los presos que se hallan en la cárcel a disposición del ministro de la Gobernación han declarado la huelga del hambre y solicita en nombre de su partido la libertad de aquéllos.

El señor García Cruz contestó que habían visitado al Gobernador civil y éste les dijo que había puesto en libertad a cuatro de los detenidos por su mandato y que los otros dependían de la autoridad judicial. Añadió el señor García que visitaron también a la última, la que les contestó que se pondría al habla con el fiscal de la Audiencia y que si éste informaba favorablemente, serían asimismo puestos en libertad los otros detenidos.

El señor Limones hizo el segundo ruego, que fué el que se hagan toda clase de gestiones para que se reanuden las obras del camino de Almería y a Enix, y se anuncie una nueva subasta de ampliación de nuestro puerto, en los que tendrían ocupación muchos obreros que hoy se encuentran sin trabajo, como también que se hagan otras que están anunciadas.

El señor García Cruz expuso que él en unión del diputado señor Pradal, habían hecho gestiones cerca de la ampliación del puerto, diciéndosele en el momento que había necesidad de darle curso al expediente.

El señor Miras Capel pidió tam

bién que se obligue al contratista de las obras del puerto pesquero, para que le dé más amplitud a aquéllos.

Acordóse telegrafiar al Gobierno en el sentido ya expresado por los concejales.

Dióse cuenta después del siguiente

ORDEN DEL DIA

Transfendencia de crédito pendiente de querrm

Nuevamente quedó sobre la Mesa.

—Escrito de doña Encarnación Elisa de Tebar y Cortés, solicitando ser baja en el padrón de vecinos por trasladar su residencia a Huerca de Almería.

De conformidad.

—Carta de la Comisión organizadora del homenaje a Villavespa, solicitando se contribuya a la suscripción para regalarle una casa.

Facultóse al alcalde para que señale la cantidad que crea conveniente con arreglo a la situación del Ayuntamiento.

—Oficio de la Casa de Andalucía, de San Sebastián, solicitando se contribuya a la suscripción para adquirir una bandera.

A propuesta del señor Gálvez Salinas, se acordó desestimar la anterior petición.

—Informe de la Comisión de Hacienda en las reclamaciones formuladas.

Fueron todos los informes aprobados en el sentido que se expresaban, o sea en contra de los petitorios. Se acordó crear una plaza de profesora en partos de la Beneficencia con residencia en el Aljufán y con la obligación de prestar servicio también en la Cueva de los Molinos y exponiéndolo así al señor Delegado de Hacienda.

El señor Pérez Almansa se opuso a la creación de otra plaza de matrona, pues el servicio podía prestarlo una de las de la capital,

en la que cree que hay muchas.
Sobre este asunto hablaron varios señores concejales.

También la Comisión de Hacienda informó favorablemente la reclamación para que no se suprima en el presupuesto la partida que había consignada para el personal del Hospital municipal de infeciosos.

El señor Pérez Almansa se opuso a la consignación de referencia, pues ese Hospital no ha dado señales de vida pues en cinco años ingresó un enfermo infeccioso y viene para cuartel de la Guardia civil.

El señor Villegas manifestó que la ley obligaba a la estancia de ese Hospital, es decir, que es necesario.

En el mismo sentido se expresó el señor Limones.

Aprobóse el dictamen con el voto en contra del señor Pérez Almansa.

Leyóse otro informe de la Comisión de Hacienda desechando el recurso contra el acuerdo de establecer un impuesto sobre el toque de las campanas y los entierros que se celebren con cruzalzada, el señor Villegas formuló voto particular.

Los señores Ortiz Estrella y Limones pidieron que se desechara el voto del señor Villegas y se aprobara el informe.

El señor Villegas expuso que en su voto aduce razones legales porque no prosperara el acuerdo creando el arbitrio de referencia.

(Entró en el salón el señor Pérez Martín).

Acordóse aprobar el dictamen y desechar el voto del señor Villegas, cuyo escrito último publica remos mañana.

—Informe de la Comisión de Omate, de Aguas y de Beneficencia.

Fueron todos aprobados.

—Escrito del alcalde señor Oliveros Ruiz, dando cuenta de la Asamblea importante sobre riegos que va a celebrarse en Alcantar y a la que ha sido invitada Almería.

El señor Torres Muller propuso y así se acordó, que costeen el viaje de su bofetillo particular los concejales que quieran asistir y el del alcalde el Ayuntamiento.

DESPUES DEL ORDEN

VARIOS RUEGOS

El señor García Cruz rogó que se arreglaran todos los caminos que conducen a la vega.

El señor Miras Capel se quejó de la falta de asistencia de concejales a las sesiones.

Los señores García Cruz y Limones contestaron que el alcalde debiera multarles cumpliendo con la ley.

El señor García Alonso, propuso que se declarara lesivo el acuerdo adoptado sobre la supresión de quinientos a los médicos titulares, es decir, que se les concedan nuevamente.

El señor Villegas contestó que la Comisión respectiva debiera informar por ser asunto importante, acordándose así.

Hicéronse otros ruegos y se levantó la sesión.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 13

La elección de "Miss Madrid"

En los salones del diario gráfico «Ahora», que presentaba brillantísimo aspecto, se celebró el domingo la elección de «Miss Madrid» entre las señoritas que aspiraban a este título de belleza.

La concurrencia era enorme. Presentáronse 166 señoritas, de las que fueron seleccionadas 85.

La elección dio por resultado la proclamación de la señorita Marta Ureña para ostentar el título de «Miss Madrid».

La agraciada, que lo es por dos veces consecutivamente, es morena y cuenta 17 años.

Trátase de una joven belísima, huérfana de padre, que estudia para presentarse a las oposiciones de plazas del ministerio de Agricultura.

También fué elegida «Miss Vigo» entre 22 concursantes, resultando designada la señorita Margarita Furne, residente en Madrid.

Tiene 19 años y es tipo moreno.

Estudia la carrera de profesora de piano, pero lo hace por afición por disponer de propiedades inmuebles en Lérida.

La elección de «Miss Vizcaya», que también se verificó el domingo, recayó en la modista Mercedes Rodríguez, que es igualmente morena y ha cumplido 17 años.

El día 21 se elegirá «Miss España» entre todas las señoritas ya favorecidas con el título local o regional.

Declaraciones de Ossorio y Gallardo

El diputado constituyente y exministro don Angel Ossorio y Gallardo ha sido interrogado por un periodista acerca de la posibilidad de que el Gobierno actual haga las elecciones de Abil.

El señor Ossorio y Gallardo contestó así:

—Lo creo y lo deseo.

Declaró que, con todos sus inconvenientes, la mayor exco-

lución de este Gobierno es su estabilidad. ...Creo...siguió diciendo... que el estado del país será la acentuación de las fuerzas derechas; pero si las derechas abusan de su poder, en las elecciones generales podrían sufrir un fuerte retroceso.

Audiencia presidencial

El Presidente de la República señor Alcalá Zamora, recibió ayer en audiencia al señor Sint, que iba acompañado del Embajador de su país.

El señor Sint marchó por la tarde a Marruecos.

Final de la semana de agitación comunista. Manifestaciones disueltas

Como final de la semana de agitación comunista, ayer, domingo, intentaron estos elementos extremistas algunas manifestaciones, en diversos puntos de España.

Las precauciones adoptadas por la Policía hicieron abortar tales propósitos.

En Madrid se procedió a un registro en una casa de la calle de Ballesta, donde se encontraron carteles y banderas de los que se incautó la autoridad.

A mediodía del domingo un grupo, como de veinte individuos se manifestó en el Paseo de la Castellana, contra la Embajada alemana, dando gritos y vivas al comunismo alemán.

También gritaban «Abajo Hitler».

Los revoltosos apedrearon el edificio, rompiendo algunos cristales.

Al acudir los guardias fueron éstos recibidos a pedradas resultando uno de ellos herido.

Se detuvo a dos manifestantes.

Otro grupo intentó una manifestación frente al edificio de la Legación del Perú, en la calle de Amador de los Ríos, apedreando la casa.

Resultaron varios heridos.

Otros elementos extremistas intentaron una manifestación con banderas rojas, recorriendo así varias calles, pero al llegar a la de San Lorenzo, fueron dispersados, corriendo todos velozmente en distintas direcciones.

Fueron detenidos cuatro de ellos.

Los informes de provincias no revelan sucesos extraordinarios salvo en Bilbao.

En la parte vieja de la ciudad, un grupo de comunistas hizo tres disparos contra la fuerza, sin que los proyectiles hicieran blanco.

En otras calles bilbaínas se intentaron manifestaciones, pero todas fueron disueltas sin consecuencias graves.

En Sevilla, también fué disuelta una manifestación, siendo recogida una bandera a los manifestantes.

Propaganda derechista

En Madrid y provincias se celebraron ayer animados actos de propaganda derechista republicana.

No ocurrieron incidentes.

Repatriados de Villa Cisneros

Han llegado a Madrid el paisano señor González Amezuza y los militares duque de Sevilla y don Antonio Alconchel, que vienen repatriados de Villa Cisneros.

El señor Amezuza ingresó en la cárcel seguidamente de llegar, y los dos restantes en Prisiones militares.

Un choque

En la Bombilla chocaron un taxi y un autobús de viajeros.

El accidente resultaron diez viajeros heridos, tres de ellos graves.

Nevada copiosa

Durante toda la mañana ha estado cayendo sobre Madrid una fortísima nevada.

No cesó en las calles a causa de haberse mezclado con las copiosas lluvias que también se han sucedido.

EL 11 DE FEBRERO

LA VELADA DEL SABADO

Con gran brillantez se celebró en el Círculo Radical la velada anunciada, para conmemorar el aniversario de la proclamación de la primera República española.

Presidió el solemne acto el presidente de la Junta municipal señor Pérez Almanza (don José), e hicieron uso de la palabra los señores don Jerónimo Rubio, don Francisco Vázquez Maldonado, don Manuel García del Pino y don Plácido Langle Moya, quienes hicieron historia de las vicisitudes por que pasó la primera República, elegiendo las ilustres figuras de F. Guerau, Pl y Margall y Castelar.

El local, artísticamente adornado, se vió totalmente lleno por entusiastas correligionarios, que premiaron con grandes aplausos los elocuentes discursos pronunciados.

Al comienzo y terminación de la velada, una notable orquesta interpretó el Himno de Riego.

Matrimonio extranjero

sin hijos, busca habitación o casa pequeña, pero moderna. Ofertas con letra L. a esta Administración.

Instrucción pública

Un concurso

Se anuncia a concurso una plaza de bibliotecario en la Facultad de Farmacia de Granada.

Para dicha plaza se exige ser licenciado en cualquiera Facultad universitaria, siendo preferidos los de Farmacia.

Las condiciones para el desempeño de dicha plaza se indicarán a los interesados en la Secretaría de la Facultad.

El plazo de admisión de instancias termina el día 20 del actual, a las doce del día.

Cursillo para inspectores farmacéuticos municipales

A partir del día primero de marzo próximo, se dará en la misma Facultad de Farmacia un cursillo para inspectores farmacéuticos municipales, con arreglo a las siguientes condiciones:

1.ª La inscripción de matrícula se limita a veinte plazas, siendo preferidos:

Primero, los señores farmacéuticos que residen habitualmente fuera de Granada; segundo, señores farmacéuticos con residencia en esta capital, y tercero, el admitidos los farmacéuticos que lo soliciten quedaran plazas vacantes, se cubrirán hasta el número veinte con alumnos del último curso que lo hayan solicitado, teniendo en cuenta para la admisión de matrícula el expediente académico.

2.ª Se desarrollarán quince temas teórico-prácticos de Análisis Biológico los lunes, miércoles

y viernes y otros quince de Microbiología los martes, jueves y sábados, de cinco a siete de la tarde.

3.ª El cuestionario está a disposición de los aspirantes en la secretaría de la Facultad.

4.ª La matrícula queda abierta en la secretaría de la Facultad todos los días laborables del 15 al 26 del actual, pero se hará definitiva al hacer la selección a que se refiere el párrafo primero.

Asociación nacional del magisterio primario

La Comisión permanente de la Asociación Nacional del Magisterio primario observa con disgusto la actitud en que desde hace algunos meses se viene colocando la Inspección profesional de primera enseñanza, aludiendo de manera poco discreta al Magisterio, ya al tratar de sus aspiraciones económicas, ya con motivo de la creación del Cuerpo de Inspectores maestros.

Como se trata de una cuestión de mucho fondo, y puesto que está próxima la Asamblea anual de nuestra entidad estimamos preferible y hasta cierto punto obligado llevar a ella el problema para que las resoluciones que recaigan tengan mayor autoridad.

Por la Comisión permanente: Dionisio Prieto, presidente; Santiago Hernández, secretario; Antonio Mampazo, vocal.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Engelio de Bustos

Calle de Granada, 85 y 87 6 9 moderno. ---Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates
venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

LA REFORMA AGRARIA

Se prorroga hasta el 2 de marzo la inscripción de las fincas incluidas en la base quinta

Per el Instituto de Reforma Agraria, se ha aprobado lo siguiente:

El plazo de treinta días establecido en la base séptima de la ley de Reforma agraria de 15 de septiembre de 1932 para que los propietarios presenten en los Registros de la Propiedad declaración de las fincas de su pertenencia que se hallen incluidas en la base quinta de la misma ley, terminará en todas las provincias de la República española el día 2 de marzo próximo.

Este acuerdo se ha publicado, en forma de orden de la Dirección general de Agricultura en la «Gaceta» de ayer.

Lea usted

«La Crónica Meridional»

A N U N C I O

Acordada por la Superioridad la ejecución por el sistema de administración de las obras del camino vecinal de San José al kilómetro 30 de Almería a la Ouesta de los Castaños por N. Jar, con ramales a Los Abarcoques y a Cabo de Gata, se abre concurso para ejecutar por destajo las obras de explanación y obras de fábrica (destajo número cinco).

Los detalles de este concurso, modelo de proposición, etc., se especifican en el «Boletín Oficial» correspondiente al día 13 del actual.



Cuide usted
su estómago
porque es la base de
su salud

Yo padecí también
como usted, pero me
curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos
Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales
Ortopedias. Algodones, gasas y vendas antisépticas

Servicio general y económico
RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 51)
ALMERIA.

GACETILLAS

El alcalde, enfermo

Ayer no asistió a su despacho oficial, por encontrarse enfermo, el alcalde señor Ojeros Ruiz.

Despachó los asuntos de urgencia el primer teniente alcalde señor Sánchez Moncada.

Ingeniero jubilado

Se le ha concedido la jubilación al ingeniero jefe del distrito minero de esta provincia, nuestro antiguo amigo don Rafael Martínez Espinar, que es de la clase primera del Cuerpo a que pertenece.

Sacrificio clandestino

Por los empleados municipales se ha procedido a la cremación de dos cabras sacrificadas clandestinamente por Emilio del Amo, habitante en la calle de Santa Elena Baja.

Se alquilan

Dos locales para oficinas o establecimientos con seis puertas metálicas, calles Méndez Núñez y Reyes Católicos. Razón: calle de Guzmán, número 5

Registro minero

Ayer solicitó en el Gobierno civil don Francisco Felices López, la propiedad de doce pertenencias de mineral de hierro en el término municipal de Gérgal, paraje denominado «Barranco de Felipe».

El Gobernador a Madrid

Con objeto de asistir al banquete que hoy se celebrará como homenaje al jefe del Gobierno señor Azaña, ayer marchó a Madrid el Gobernador civil de nuestra provincia don Rafael Bosque, el que regresará mañana o pasado.

Accidentalmente se ha encargado del Gobierno, el secretario del mismo don Adolfo Pérez de Santiago.

Sufrió un síncope

Hallándose anteayer en el Salón Hesperia Juan González Muñoz, sufrió un síncope.

Fué conducido a la Casa de Socorro municipal, en donde recibió asistencia facultativa y después trasladado a su domicilio.

Multas municipales

El jefe de la Guardia municipal ha denunciado a varios vecinos por arrojar aguas sucias a la vía pública y faltar a las Ordenanzas Municipales.

La ve a

En cumplimiento de las disposiciones vigentes queda prohibido en absoluto toda clase de caza en esta provincia, desde mañana 15 al 31 de Agosto inclusive, exceptuándose las palomas campresas, en aquellos predios en que se encuentren segadas o cortadas las cosechas, o a cuando los haces o gavillas se hallen en el terreno, para las cuales se levantará la veda el día 15 del expresado mes de Agosto.

¡STRERIA! HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada
PLAZA CANALEJAS, 4
PASEO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

Conatos de incendio

En la casa del médico don José Alferez, calle de Navarro y Rodrigo, ocurrió ayer un conato de incendio, a consecuencia de que un aparato de calefacción prendió fuego al piso que es de madera. También ayer mañana en el ringado número 6 del muelle ocurrió otro conato de incendio. Afortunadamente no tuvieron importancia ninguno de los dos incendios, por la pronta intervención del Cuerpo de bomberos y de varios particulares.

ANTONIO LANGLE
MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.
Análisis de sangre y de orina
Consulta: de 10 a 12.
Económica: de 2 a 3.
Galería de S. Pedro, número 5

ANUNCIO

Acordada por la Superioridad la ejecución por el sistema de administración de las obras del camino vecinal de Góberno a la Estación del ferrocarril de Huércal-Overa, se abre concurso para ejecutar por destajo las obras de afirmado de todo el trazado sin recibo ni consolidación (destajo número cinco).
Los detalles de este concurso, modelo de proposición, etc., se especifican en el «Boletín Oficial» correspondiente al día 14 del actual.

Juzgado Municipal

DIA 13
Distrito de la Audiencia
NACIMIENTOS. — José Santefimla Gómez, José Aragón Puerta, Carmen Pérez Rodríguez, Miguel de H.ero Fernández, Antonio García León, Francisco Cortés López Trinidad Fernández María y Escaración Fernández Barnabé.
DEFUNCIONES. — Gabriel Fuentes Díaz, de 3 años, de bronconeumonía; Francisco Ferrón Fuentes, de 89 años, de debilidad senil, y María de Mar Núñez Bolívar, de 72 años, de bronconeumonía.
MATRIMONIOS — Ninguno.

DE ASTRONOMIA

Manchas en el Sol

La sección de Física solar del Observatorio Astronómico de Madrid viene fotografiando y midiendo un grupo de manchas solares que apareció el día 31 de enero. Es muy notable por el gran número de manchas que comprende entre cuatro núcleos fuertes y por la extensión que alcanza. El día 8 del actual llenaba una zona del disco solar entre los 10 y los 17 grados de latitud Norte de unos 200 000 kilómetros de ex-

tención de Este a Oeste, y de unos 80 000 kilómetros de Sur a Norte. Es el grupo más importante que se ha presentado hace mucho tiempo y arrastrado por la rotación del sol, desapareció de nuestra vista el sábado. Dada la intensidad del grupo, hay la posibilidad de que reaparezca en la última semana del mes.

Miguel García Algarra
OCULISTA
CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6
Terriza 15. Almería

Noticias militares

Llegada de reclutas
En el tran correo de domingo, llegaron a Almería 216 reclutas del reemplazo de 1932, segundo llamamiento, procedentes de la Caja de Ronda.

Dichas reclutas vienen destinadas al Batallón de ametralladoras número 3. Seguidamente pasaron al Cuartel.

Concentración
Hay tendrá lugar en la Caja de Reclutas número 19, de esta capital, la concentración de los reclutas que fueron destinados a prestar servicio en los Campos de Almería.

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ
MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON
Consulta: de 3 a 5
Plaza de San Sebastián núm 1.

Necrología

En Málaga, donde se encontraba accidentalmente, ha fallecido la señora esposa de nuestro amigo don José Hermoso, Interventor de fondos de nuestro Ayuntamiento.
También han dejado de existir: en Motril, doña Carmen García Izquierdo, viuda de Pérez Ríos; en Málaga, don Manuel Martín Ruiz, don José Antonio Cella Porto, doña Victoria Castro León, viuda de Toledo, y doña María Luisa Ruiz Doblas, esposa de don Antonio Merle Merle, y en Murcia, don Juan Antonio Jover Sánchez, doña Ascensión García Villalba, viuda de García Sánchez y el comerciante don Rafael Fernández Castillo.
A las respectivas familias en viamos nuestro pésame.

Flor de Lila
Tintura muy práctica y económica
Tíñe rápidamente las cosas, hace desaparecer las caspas y todo de droguerías y perfumerías se en casa del depositario
Eugenio de Sotillo
Droguería y Perfumería
Calle Granada, 35-37 - Almería

Número de ocho páginas

DISPOSICIONES OFICIALES

De interés general
Se han dictado por el Gobierno las siguientes disposiciones:

Que los municipios rurales menores de 2 000 habitantes podrán solicitar auxilios en metálico no superiores a 5 000 pesetas, para la realización de obras sanitarias.
— Que por la Dirección general de Sanidad se procede a convocar los correspondientes concursos-oposiciones libres para la provisión de las plazas que se indican.
— Y dejando sin efecto la disposición del Ministerio de Agricultura de 21 de enero pasado, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes y rectificada en la del 23 siguiente, por la que se regaló el rescate de bienes rústicos municipales.

A. Vizcaino
DENTISTA
Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6
Conde Offalia, 20 pral.

Espectáculos

Cantantes argentinos

El próximo viernes debatirán en el poliseo de Cervantes los famosos cantantes argentinos Irueta, Fugazó y Demare, con su orquesta típica argentina y variado repertorio de tangos y canciones de puro estilo criollo.

Salón Hesperia

Para esta noche, a las 9'45, se anuncia el estreno de «La Carta», película de ambiente oriental, hablada en español, de la que es principal intérprete la celebrada actriz Carmen Larrabetti.
A juzgar por el «trailer» que se ha proyectado en noches anteriores como propaganda, se trata de un film en el que se aunan interés y emoción, y que abunda en escenas de gran valor dramático.

TRIBUNALES

Poseción

Hoy se posesionará del cargo de fiscal de esta Audiencia provincial, don Antonio María Serrano Pérez, recientemente nombrado.

Juicio suspendido

Por no haber comparecido el procesado, se suspendió ayer mañana en la Sala primera un juicio señalado por el delito de estafa.

El tribunal acordó la prisión del procesado Francisco Tarameo Moya.

Vicesecretario segundo

Por el ministerio de Justicia ha sido nombrado Vicesecretario segundo de esta Audiencia provincial, nuestro estimado amigo don Francisco Balcázar Benavides, el que continuará prestando sus servicios en la Audiencia de Almería.

Las causas nuestra embora
EN LA AUDIENCIA

Señalamientos para hoy
Vista de causa número 26 de 1932, del Juzgado de Berja, se gaita contra Antonio Gutiérrez, sobre robo. — Abogado, don Antonio González Sanjaá; procurador, don Juan Villaspesa.

Vista de causa número 72 de 1931, del Juzgado de Huércal Overa, seguida contra Andrés Sánchez, por el delito de estafa. — Abogado, don Miguel Viciana; procurador, don Antonino Reyes.

Señalamientos para mañana

Vista de causa número 29 de 1933, del Juzgado de Vera, seguida contra Feliciano G. Martínez, por los delitos de insultos y amenazas. — Abogado, don Miguel Viciana; procurador, don Andrés Rada.

Vista de causa número 49 de 1933 del Juzgado de Berja, contra Ramón Rodríguez Cortés, acusado del delito de asesinato. — Abogado, don Ginés de Haro; procurador, don Juan Villaspesa.

Vista de causa número 47 de 1932, del Juzgado de Pechera, contra José Antonio Pérez Martínez, por desobediencia. — Abogado, don Baldomero García Oliver; procurador, don Juan Villaspesa.

Viajeros

El domingo, en el tren correo, llegó de Alicante el nuevo fiscal de esta Audiencia, don Antonio María Serrano Pérez.

Ayer mañana marchó a Jaén, para posesionarse de su cargo de fiscal de aquella Audiencia, don Rafael Larena.

Desde Vélez Rubio se ha trasladado a Madrid, en automóvil, el presidente de la Comisión gestora provincia señor Martínez Larena, con objeto de asistir al banquete que esta noche se celebrará en honor del Jefe del Gobierno señor Azaña.

ANUNCIO

Acordado por la Superioridad la ejecución por el sistema de administración de las obras del camino vecinal de Berja a Cortala, se abre concurso para ejecutar por destajo las obras de explanación, obras de fábrica, afirmado y obras accesorias (destajo número dos).
Los detalles de este concurso, modelo de proposición, etc., se especifican en el «Boletín Oficial», correspondiente al día 13 del actual.

Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 184.
A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 419 niños y 512 adultos.
Raciones de leche, 69.
Atendidos en el Dispensario antracematoso: operado decatarata, 84.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 13

Reunión del partido radical

Ha acordado reunirse para mañana la minoría del partido radical, con objeto de acordar el nuevo plan de obstrucción que presentarán al Gobierno durante la presente semana.

Declaraciones de Pérez Madrigal

El diputado radical-socialista señor Pérez Madrigal ha declarado que desea se le releve del deber disciplinario de votar siempre al lado de la mayoría parlamentaria.

Dice que debió aprovecharse el discurso pronunciado por el señor Prieto cuando recomendó la retirada de los socialistas.

Cree que debe formarse un Gobierno ayudado por todos los elementos republicanos sin hacer caso de las conversaciones y arreglos acomodaticios de unos cuantos.

Ojuna asimismo que este Gobierno no celebrará las elecciones municipales.

Si nació muerta—dice—la P. I. R. P. E. y quisiera enmendar su fracaso, debería procurar que se agruparan todos los republicanos, así las elecciones y los demás campos estarían deslindados, luchando separados los socialistas, las derechas e izquierdas republicanas.

Estudiantes en huelga

Hay se han declarado en huelga los estudiantes que cursan sus estudios en todas las Escuelas especiales, con carácter tranquilo.

Se acordó que ésta dure ocho horas como protesta de la conducta observada por la fuerza pública en los disturbios escolares.

Un manifiesto

Los diputados radicales so-

Murcia y Córdoba, señores Moreno Galvache y Ruz Mays, publicarán un manifiesto contra los procedimientos del Gobierno.

Parece que les secundan algunos diputados, pero el señor Gordón Orta trabaja para reducir la escisión de ambos diputados.

La enfermedad del presidente

Continúa en el mismo estado el fuerte constipado que padece el presidente del Consejo, señor Azaña.

Llegada de comisiones

Hoy han llegado procedentes de provincias las comisiones que van a asistir al banquete del señor Azaña.

POR TELEGRAFO

Discurso de Maura

Madrid, 13

Telegrafian de Badajoz que el Centro Obrero ha ofrecido un homenaje al diputado conservador señor Maura.

Este pronunció un discurso, censurando la ley sobre los téminos municipales, pues dijo que agrava el paro obrero.

El advenimiento—afirmó—de los socialistas al poder constituye la mayor desgracia para España.

Atacó duramente al señor Azaña como principal causante de la anarquía en que está sumido el país.

POR TELEGRAFO

UN MITIN

Madrid, 13

Participan de Logroño que el partido radical ha celebrado un mitin, pronunciando un eloquente discurso el diputado señor Barriovero.

Este expresó que la situación actual de España se debe al empeño de los socialistas en mantener un Gobierno que...

POR TELEGRAFO

Nueva ola de frío

Madrid, 13

Según noticias recibidas de provincias acausan un descenso grande de la temperatura, habiéndose registrado numerosos casos de gripe.

También se han desencadenado varias tormentas en el mar, acompañadas de fuertes ventiscas.

De Tarragona comunican que se han hundido dos barcos pesqueros.

En Castellón de la Plana el mar rebasó las escolleras y en la playa quedaron destrozadas numerosas barcas.

En Málaga ha habido una tormenta de granizo, acompañada de algunas chipas eléctricas.

A consecuencia de las lluvias, también ha habido algunas inundaciones en los barrios extremos, pero sin que se lamentaran desgracias personales.

Del Extranjero

Madrid, 13

Parecen de frío

Comunican de Nueva York que han muerto congestionados por el frío 130 personas.

Complot descubierto

De Chile participan que ha sido descubierto un complot comunitario contra el presidente Alexandri.

Dicho movimiento debió estallar el viernes.

Parece que estaba comprometido el Cuerpo de Carabineros.

Todos los supuestos complicados han sido detenidos.

Español afortunado

De París participan que el señor Pérez Llorca, de nacionalidad española, residente en Rocher Sur Lyon, dependiente de una importante casa comercial, ha declarado que del prí-

merario de la Lotería de Navidad, celebrado en España, le correspondieron un millón trescientas mil pesetas.

Vapor español en peligro

Comunican de Marsella que el vapor español «Rio Segre» se encuentra en situación peligrosa a la altura del cabo Furi terre.

Ha zarpado un remolcador con objeto de auxiliarle.

Bolsa

Madrid, 13.

Cotizaciones

Deuda 4º interior...	65 50
Id. 5º amortizable...	86 25
Idem 4º idem...	76 00
Banco de España...	51 100
Español de Crédito...	00'00
Hispano Americano...	000'00
Tabacalera...	178'00
Londres...	41'90
París...	47 65
Dólares...	12'23

De Provincias

Madrid, 13

Discurso de Albornoz

Comunican de Albacete que en el teatro Principal de aquella ciudad se celebró un mitin de propaganda radical socialista, pronunciando un discurso en dicho acto el ministro de Justicia.

El señor Albornoz se extendió en consideraciones comparando la primera República con la actual, y combató después a actitud de los radicales, afirmando que dañan a la República.

Propaganda socialista

Dicen de Castellón que en el teatro Principal hubo ayer un acto de propaganda socialista.

Pronunció un discurso el presidente de las Cortes don Julián Besteiro, quien negó el propósito que se le ha atribuido de crear el partido laborista.

Habló sobre este proyecto extensamente, diciendo que sería inoportuno, pues dividiría al partido.

Afirmó que cuando los socia-

Estas abandonen el Poder, lo harán con la cabeza alta, satisfechos de haber contribuido al afianzamiento de régimen.

Trató también de problema económico y social, comparando la situación de España con la de otros países.

Auguró un aumento del paro forzoso, no obstante lo cual se mostró optimista respecto a porvenir de España.

Fue ovacionado al terminar.

Actos de botaje en las líneas hidroeléctricas

Participando en Valencia que se han cometido varios actos de sabotaje en las líneas hidroeléctricas, quedando cortado ayer el servicio eléctrico.

En Lerma fueron derribadas quince torres metálicas en distintos puntos.

Rápidamente quedaron reparadas las averías.

La interrupción llegó hasta la provincia de Castellón.

La asamblea minera. Explicación. Explosión de un petardo

Desde Oviedo comunican que rena gran expectación por la asamblea minera que se celebrará en Madrid.

Ayer explotó un petardo en el garage de la Cooperativa Eléctrica de Langreo.

A causa de la explosión quedaron derrubados varios postes de la conducción de energía.

Conferencia del señor Yebes Pareja

Participan de Granada que en el teatro Cervantes ha dado una conferencia el diputado de la minoría radical señor Yebes Pareja.

Manifestó que lo que se pretende convertir a España es en un campo de experimentación marxista.

Las obras para el aeropuerto. Asamblea socialista

Comunican de Sevilla que el alcalde ha anunciado que en el mes de marzo comenzarán las obras para la construcción del aeropuerto.

Estas importarán doce millones de pesetas, empieándose solamente material español.

—La Asamblea socialista ha acordado por mayoría de votos, acceder al ingreso en el partido de conocido comunista Adame.

Riña en un bar

Telegrafían de Zaragoza que en un bar de la localidad, un guardia de asalto hirió a botella a dos concurrentes.

Estos se defendieron, hiriendo a aqué en el brazo.

Explota una bomba

Dicen de Valencia que en una casa en construcción de la calle de Colón, explotó una bomba, causando grandes destrozos.

El conflicto minero

Comunican de Oviedo que las impresiones que se reciben de Madrid, respecto a las gestiones que se hacen para solucionar el conflicto, son en extremo pesimista.

Los patronos afirman que nada pueden conceder.

Huelga fracasada

Se reciben noticias de Bilbao, comunicando que el paro anunciado por los comunistas ha fracasado.

No obstante, se han tomado las debidas precauciones.

DE BARCELONA

Madrid, 13

Inauguración de una sucursal

Participan de la ciudad condal que con asistencia de las autoridades se inauguró ayer una sucursal del Banco de España en la Vía Layetana.

Fallecimiento de un jefe de los radicales

Desde Port Bou comunican el fallecimiento del jefe de los republicanos radicales y exalcalde don José Parruela, destacadísima persona en el republicanismo.

Reunión de delegados obreristas

En el Ateneo Politécnico se ha celebrado una reunión de delegados obreristas de distintas agrupaciones.

Se acordó pedir a la Generalidad auxilio de 50 pesetas semanales para todo obrero casado y 35 pesetas para los solteros.

Si no se accede a la petición, se organizaría la marcha sobre Barcelona y se declararían las huelgas generales.

Atracadores detenidos

Han sido detenidos por la Guardia de Asalto, tres individuos sospechosos que, al parecer pretendían asaltar una casa.

La fuerza los tiroteó, hiriendo a una de dichos sujetos.

También alcanzó un proyectil un cochero que pasaba por el lugar del suceso.

Una asamblea

Hoy se ha celebrado una asamblea

de Sindicatos, acordándose reorganizarlos sobre bases económicas.

Se publicará un manifiesto, reafirmando toda la propaganda posible en favor de los Sindicatos, constituidos por obreros auténticos.

Condenados por robo

Se ha celebrado una causa por jurados contra dos individuos que atracaron al cobrador de un autobús.

Dichos sujetos han sido condenados a tres años de prisión.

TOROS

Madrid, 13

La oreja de oro en Méjico

Cablegramas recibidos de Méjico dan noticias de resultado de la corrida celebrada en aquella capital para conceder la oreja de oro.

Cagancho toreó con estupendas verónicas y realizó una gran faena, con música, agrando una buena estocada. Vuelta al ruedo y cortó oreja.

Soórano toreó también por verónicas y puso cuatro pares, siendo ovacionado. Mató de una estocada, cortando oreja y vuelta al ruedo.

Ortiz, El Estudiante, Baideras, Armillita Chico, Liceaga y Contreras quedaron bien en sus toros respectivos.

UNA ASAMBLEA

Partido Republicano Conservador

En la tarde del domingo se celebró la anunciada asamblea del P. R. C., con asistencia del Comité provincial y numerosos afiliados.

La asamblea se circunscribió a un amplio cambio de impresiones sobre la futura actuación del partido y muy especialmente con miras a las elecciones próximas, poniéndose de manifiesto la buena disposición de los afiliados a dedicarse activamente tanto a la labor de propaganda como a los trabajos preliminares de la lucha electoral.

Quedó designada una comisión que redactará un manifiesto en el que el partido ha de señalar sus propósitos y aspiraciones de orden político en los problemas de mayor interés local.

Del Gobierno civil

La nota oficial

Después de varias reuniones celebradas, en las que intervino el

señor de la U. G. T., señor M... como delegado del señor Gobernador, se llegó a un acuerdo entre los patronos capiceros y los obreros de este gremio firmándose hoy ambas bases.

Se ha solucionado el conflicto de la fábrica de magnesia, que había paralizado sus trabajos por falta de salida en sus productos.

También se solucionaron las diferencias surgidas entre los patronos y obreros de las minas de azufre de Gádor, favorablemente para los trabajadores.

Se ha conseguido en Gádor, que los patronos agricultores de naranjos substituyan la labor de arado por la de caba o azadón, con lo cual se colocarán todos los brazos.

A este efecto se ha concertado un pacto entre los representantes de la parte patronal y obrera y un delegado del señor Gobernador.

Fue girada una visita al pueblo de Aitas para constituir la forma legal que determina la ley de 27 de noviembre de 1931 y el Reglamento para su ejecución, el Reglamento local de colocación obrera, servicio que prestaba de forma anormal.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Siemológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	760.8
Temperatura máxima...	15.4
Idem mínima...	9.4
Idem media...	12.4
Idem máxima al sol...	21.4
Humedad relativa media...	74
Evaporación en 24 h...	2.3
Lluvia en 24 horas...	6.0

litros por metro cuadrado. Viento dominante S. N. W. fuerza en metros por segundo... 3. Nubosidad... casi cubierto.

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 13 DE FEBRERO A LAS 10 HORAS

Quedan las bajas presiones en el centro de la Península Escandinava y las altas se sitúan sobre Inglaterra e invaden toda la Europa central.

En el Atlántico, entre Canarias y la Península Ibérica, se forma un núcleo de presiones bajas.

Desciende la temperatura en el centro de Europa y el cielo está bastante claro en Francia.

Empeora el tiempo en España, con temperaturas bajas en la mitad occidental y llueve en Levan y Galicia.

Temperaturas extremas de España en las últimas 24 horas:

Máxima 19 en Alicante y mínima 3 bajo cero en Avila.

Tiempo probable hasta el día 14 a las 7 horas:

En toda España vientos del primer cuadrante y lluvias: nieve en las regiones altas y levante en el Estrecho de Gibraltar.

Número de ocho páginas

Seguro contra Pillaje, saqueo, deterioro, robo e incendio, causados por motín o tumulto popular sobre edificios, mobiliarios, mercancías y lunas de escaparates

"La Unión y el Fenix Español"-Compañía de Seguros reunidas
Subdirector en Almería: **J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son una pastilla de una composición especial, fruto de estudios concienzudos permitiendo teñir en agua FRIA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las tintas, aun las más finas no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Enviela en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas

DEPOSITARIO:
EUGENIO DE BUSTOS
Granada, 9.

HIPERACIDIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS

medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelan mala digestión o no dolorosa.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia "El Globo", Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo, V. Uda de J. Vivas Pérez Avenida de la República, 9



Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur et Lloyd Latino. Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Almería, Mendoza, Florida y Campana

FLORIDA Saldrá de Almería el 22 de Febrero de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.
CAMPANA Saldrá de Almería el 22 de Marzo de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 ld.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días. Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espasiosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

Servicios especiales de 2.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comen da a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor. El antes de se habiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto. Para más informes Sus Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C. Avenida de la República, 69. -ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1

Para estar informado
Lea usted
La Crónica Meridional

SIN ESFUERZO ALGUNO...

Puede usted obtener
un regalo bonito y práctico
PIDIENDO EN TODAS LAS TIENDAS DONDE COMPRE,
LOS FAMOSOS
CUPONES MALAGA

Al canjear su libreta llena, recibirá usted, además del regalo, otra libreta encabezada con DIEZ CUPONES GRATIS.

Exposición y canje de libretas: Casa Ferrera

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO del jabón Ideal para usos domésticos. Lava bien y no mancha como en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta platos, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de los jabones. Es la mejor suavidad que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Estos establecimientos en que se expenden: Bustos, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 39; Granada: Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majado 10; J. Daro, Majado 13; Castillo, Regocijos, 160; Romero, Sebastián Pérez, 6; Páez, Conde de la 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios de la Pablica, Obispo Orbera, 35; Itáñez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mraz, Reyes Ca 1; Bomba Jacaranda de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44; Molinos de 7

La experiencia demuestra que los churros y dulces

Matias López

Son los mejores del mundo
Pedidos en ultramarinos y confiterías

Lea usted "La Crónica Meridional"